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An den Vorsitzenden des  
Ausschusses für Stadtentwicklung 
Herrn Wolfgang Schwarz 
Rathausstr. 2 
53332 Bornheim 
 
 

02.11.18 
 

 
 
Zweigleisiger Ausbau der Linie 18 
 
 
Sehr geehrter Herr Schwarz, 
 
bitte nehmen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung: 
 
Antrag: 
 
Der Ausschuss für Stadtentwicklung beauftragt den Bürgermeister,  

• mit dem NVR und der HGK sowie dem Rhein-Sieg-Kreis als Aufgabenträger 
des ÖPNV über den zweigleisigen Ausbau zu verhandeln 

• dort wo Grundstücke vorhanden sind, eine Teilplanung vorzunehmen 
• Grundstücksverhandlungen mit noch fehlenden Grundstücksteilen zu begin-

nen 
• den Ausschuss regelmäßig über den Fortgang der Verhandlungen zu infor-

mieren 
• den Ausschuss eine Kostenplanung vorzulegen 

 
 
Begründung: 
 
Die Stadt Bornheim ist eine wachsende Stadt. Die Verkehrsinfrastruktur sollte wie die 
sonstige Infrastruktur diesem Wachstum durch verbesserte Angebote begegnen. Die 
Auslastung der Stadtbahnlinie 18 weist heute schon in Richtung einer Taktverdich-
tung, die jedoch ohne den Ausbau des zweiten Gleises nicht umgesetzt werden 
kann. Da dies ein langjähriger Prozess ist, sollte dieser nun gestartet werden und 
nicht mehr nur als Option genannt werden. 
 
gez. Petra Heller   gez. Hans Gerd Feldenkirchen gez. Christian Koch 
 
 


